

## 埼玉県立特別支援学校さいたま桜高等学園 環境・サービス科



リサイクル植木鉢

所 在：さいたま市

構成員：77名

本校は平成19年4月に開校した高等部単独の特別支援学校です。4つの職業学科があり、私たち環境・サービス科ではリヤカーを引いて近隣各所からペットボトルを回収し植木鉢にリサイクルしています。また、小学生を対象にした体験教室も開校し、地域に根ざしたりサイクル活動を行っています。

### ペットボトルを植木鉢にリサイクル

～地域に根ざした回収活動と環境学習～



#### 受賞の取組

- ・生徒がリヤカーを引いて近隣各所を回り、ペットボトルを回収する「リヤカー一回収」や近隣住民に学校まで持参してもらう「持ち込み回収」など
- ・回収したペットボトルを植木鉢等にリサイクル
- ・夏季休業中に近隣の小学生を対象とした「小学生環境教室」を開催

## 取組をはじめたきっかけ

開校に当たりリサイクル植木鉢を製作するための機器は揃っていましたが、しかし、肝心のペットボトル回収はゼロからのスタートで、地域との連携、協力関係のない手探りの状態で回収活動が始まりました。初めは近所のコンビニやスタンドなどを回り分けていただいたり、生徒や職員に持ち寄ってもらったりしていました。その後、桜区役所や学校応援団のご協力の下、徐々に回収の環境が整い現在に至っています。

## これからの展望

今年度からリヤカーによる回収だけでなく、地域住民の皆様にペットボトル回収のチラシを配付し、ペットボトルをお持ちいただく回収方法も始めました。また、近隣小学校と連携した「小学生環境教室」も3年連続で開催しました。これにより今まで以上に地域に密着した回収が行えています。今後はこれらの各事業を充実させ、私たちが中心的役割を担うことにより「地域ぐるみのリサイクル活動」により一層発展できれば幸いです。



リヤカーを引いての回収



リサイクル実習の様子

## 受賞して



このたびの受賞に際し上大久保地区、桜区役所（プラザウェスト）、鈴谷地区の皆様を初めとする関係各位に深く御礼申し上げます。今回の受賞により日々の活動が植木鉢の製作だけにとどまらず、循環型社会を目指した環境への取組の一翼を担っていることを改めて痛感いたしました。今後とも生徒は社会自立を目指し、またその社会が環境に配慮された空間になるように日々努力して参ります。